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１ 

 

平 成 ２ ８ 年 ３ 月 定 例 会 会 議 録 

 

 

１ 日  時  平成 28 年 3 月 25 日（金) 午後 1 時 28 分～午後 2 時 8 分 

 

２ 場  所  市役所３階 第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教育委員 中 﨑 一 之 

        教育委員 吉 田 茂 樹 

教育委員 平 松   恵 

        教育委員 林 田 登志子 

        教育長  清 水 肇一郎 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 会議に出席した者の氏名 

総務課長兼給食センター所長  中 村 伸 雄 学 校 教 育 課 長 川 端  一 

生涯学習課長兼図書館長  大 窄 昭 三 学校教育課長補佐 都々木信幸 

施 設 係 長 田 脇 栄 二 学校教育班係長 山 口 幸 一 

学 務 係 長 江 頭 康 一 生涯学習推進班係長 尾 﨑 克 厚 

生涯学習推進班係長 石 田 厚 広 福 江 幼 稚 園 長 堤  智代子 

富 江 幼 稚 園 長 伊 賀 紀 子 文化会館長兼資料館長 谷 川 安 昭 

富 江 分 室 長 小 田 昌 広 玉 之 浦 分 室 長 北 川 和 信 

三井楽分室係長 明 石  了 岐 宿 分 室 長 中 野 邦 彦 

奈 留 分 室 長 八 代 英 文   

    

                      （合計／書記含め 17 名） 

 

６ 欠 席 者     で消去 

 

７ 傍 聴 者  なし 

 

８ 書 記  総 務 係 長  池 本 佳 孝  



２ 

 

９ 議題及び議事の大要 

 

○ 教育長（清水 肇一郎）が開会を宣告（午後 1 時 28 分）する。 

 

椛島小中学校現職教諭の死亡（3 月 19 日）の件について報告。 

 

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、中村総務課長が第１回

臨時会の会議録を説明の後、教育長が各委員へ審議を諮ったが、質疑、意

見もなく承認された。 

 

○ 清水教育長から次のことについて報告がなされた。 

１ つばきマラソンについて（2 月 28 日） 

２ 県立高校卒業式について（3 月 1 日） 

３ ３月市議会について（3 月 2 日～24 日） 

  詳細の説明は、後ほど担当課長より説明します。 

４ 四館合同講座発表会について（3 月 6 日） 

  各地区公民館の出前講座等の資料も展示され、内容の濃い発表会でし

た。 

５ 富江幼稚園閉園記念式典について（3 月 13 日） 

６ 市内小・中学校卒業式、幼稚園卒園式について（3 月 15 日～17 日、23 日） 

７ 臨時校長会について（3 月 17 日） 

  教職員異動の校長内示を行いました。 

８ 市職員、教職員人事異動について（3 月 18 日） 

９ 観光歴史資料館リニューアルオープン内覧会について（3 月 19 日） 

  世界遺産関係で展示等がリニューアルしました。宣伝をお願いします。 

 

 

○ 教育長が、議案の審議に入る旨述べる。 

 

 

議案第１５号 教育委員会事務局職員（一般任期付職員）の任命につい 

て 

 

教 育 長 

議案第１５号について、説明をお願いします。 

中村課長 

議案第１５号について説明。 

堤 園 長 



３ 

 

補足説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

 

 

議案第１６号 学校歯科医、学校薬剤師の委嘱及び解嘱について 

 

教 育 長 

議案第１６号について、説明をお願いします。 

中村課長 

議案第１６号について説明。 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。以上で、本日提案された議案の審議は終了いたしました。 

 

 

○ 「その他」として次の報告・質疑がなされた。 

 

 

中村課長 

３月市議会定例会の概要について 

・３月２日～２４日の期間で開催され、提案されていた２８年度当初予算や２７

年度補正予算などは原案どおり承認された。 

・文教厚生委員会では、当初予算と補正予算が審査され、主に奨学資金制度とし

ま留学制度について質問があった。内容と回答は次のとおり。 

奨学資金制度での滞納の状況や利用状況について 

⇒滞納状況については年々増加傾向にあること。利用状況については２７年度

の実績として高校生で３名、大学生等で１３名。 

しま留学制度での留学希望者と里親の申込状況、２９年度の募集人員と里親へ



４ 

 

の支払額について 

⇒留学希望者については４名の応募がありその内１名が辞退。里親については

２世帯が申し込み。２９年度の募集人員については再募集を行い５名を確保

したい。里親への支払額については協議会から月額６万円と実親から３万円。 

・一般質問では、教育委員会関係で４名の議員より質問があった。一般質問の内

容及び回答については次のとおり。 

 

【谷川議員】 

①統合される岐宿地区の３小学校校舎の利活用について 

⇒ 校名等策定委員会の中で検討している段階である。施設の利活用について

は市全体で取り組み、総合的に検討する必要がある。 

 

【野茂議員】 

①しま留学制度について（久賀島の取組状況と奈留島での取組予定について） 

⇒ 久賀島については、２８年度より３名の留学生を受け入れることとしてい

る。奈留島については、２９年度からの事業開始を目標に早い段階での説明

会開催や募集を行いたい。 

   

【橋本議員】 

①児童生徒のＬＩＮＥ依存対策について 

⇒ インフルエンザにより当日欠席のため答弁なし。 

 

【木口議員】 

①五島市まち・ひと・しごと創生総合戦略に記載の給付型奨学金の創設につい

て 

⇒ グローバルな人材育成のための給付型奨学金と人口減少対策のための奨学

金償還に対する補助金を現在検討している。 

 

 

 江頭係長 

「五島市外国語指導助手指導員規則」の制定について 

「五島市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償条例」の一部改正につい

て 

平成２８年７月２５日より外国語指導助手指導員（ＡＬＴ）を市単独で任用す

る計画で平成２８年度当初予算に予算を計上しています。新規任用に伴い規則等

の制定や一部改正が必要なことから準備を進めています。 

内容としては、新規指導助手指導員の職務について、現行のＡＬＴの職務に加

え、指導助手への指導助言や事務手続き、相談業務、教材の作成やイングリッシ



５ 

 

ュキャンプのプログラム立案・コーディネート、市主催の行事における通訳・翻

訳等を行い、プロジェクトＧを推進していくこととしている。報酬については、

任用１年目は月額３１万円（現行のＡＬＴ３年目以上の報酬と同額）、２年目以

降は３３万円としている。 

  

川端課長 

現行のＡＬＴは５年まで雇用でき、それを超えるものは任用できないとなって

います。国としても５年間務めた優秀なＡＬＴをどうにかできないかということ

で模索をしている状況です。市では現在５名配置していますが、その中で２名が

５年を超える予定となっており、その内１名を単独雇用することでプロジェクト

Ｇの推進の一翼を担っていただこうと考えています。 

 

 

大窄課長 

①四館合同講座発表会について（3 月 6 日） 

来場者：約 674 人、舞台出演者：295 人 

展示 14 団体、体験 4 講座、舞台 19 団体、12 地区公民館による作品展示があり、

多くの市民が来場し大盛況でした。 

②五島観光歴史資料館リニューアルオープン内覧会について（3 月 19 日） 

多くの方に来館いただき、今後はさらなる入館者の増に繋げるとともに、教会群

の世界遺産登録に向けた資料の掘り起こしと収集、情報発信に努めます。 

③「三井楽（みみらくのしま）」保存活用計画策定委員会について（3 月 11 日） 

 現地視察と今後のスケジュール等について確認を行いました。 

④五島市文化財保護審議会について（3 月 15 日） 

⑤五島市少年センター補導員連絡協議会総会について（3 月 17 日） 

⑥第２回五島市青少年健全育成連絡協議会について（3 月 18 日） 

 

 

 田脇係長 

「五島市立学校設置条例」の一部改正について 

岐宿地区の３小学校を統合して、平成２９年４月に新しい小学校を開校するこ

とに伴い一部改正を行う。 

内容としては、岐宿小学校、川原小学校、山内小学校を削り、新しい小学校と

して岐宿小学校を追加する。新しい小学校の名称については、策定委員会で岐宿

小学校という名称で校名案がまとまっており、教育委員会としても岐宿小学校で

考えており、６月市議会に提案する予定としています。 

 

 



６ 

 

教 育 長 

以上、各課からの報告は終わりましたが、人事異動により川端課長と伊

賀園長が教育委員会への出席が本日で最後になります。お疲れ様でした。 

これをもちまして本日の３月定例教育委員会を閉会いたします。 

（午後 2 時 8 分） 

 


